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L’ACTU EN DIRECT !

L a  p a g e  F a c e b o o k  
villedewambrechies, est l’un des 
moyens de communication les plus 
réactifs de la commune. 

Avec un peu plus de 4 400 abonnés, 
elle vous informe très régulièrement 
des actualités et des événements 
organisés.

Depuis quelques mois, le compte de 
la ville évolue et se diversifie afin 
de toucher le public le plus large 
possible. Fermeture de dernière mi-
nute, programmation des week-ends, 
travaux dans un secteur... 

Nous avons également fait le choix de 
créer une communication Facebook 
spécifique Police Municipale : Actions 
de Prévention, de Pédagogie et de 
Présence, y sont mises en lumière 
régulièrement et selon les besoins.

La page Facebook de la commune est 
publique, et reste donc accessible à 
tous, même sans compte personnel. 
Il reste néanmoins plus intéressant 
d’être abonné à cette page si vous 
souhaitez pouvoir recevoir les noti-
fications du service communication...

La ville dispose d’autres outils de 
communication et de diffusion de 

l’information.

 z L e  c o m p t e  I n s t a g r a m  
villedewambrechiesofficiel, vous 
fera découvrir des superbes pho-
tos d’événements ou de jolis coins 
de la ville, 

 z La chaine Youtube ville de 
Wambrechies regroupe quant à 
elle les films et vidéos réalisés. 

 z La plateforme citoyenne partici-
pationcitoyenne.wambrechies.fr 
que nous continuerons de faire 
évoluer pour plus de démocratie 
participative

 z L’Application Wambrechies 
qui facilitera vos recherches 
et vous orientera vers les ser-
vices proposés sur la commune.  
Elle dispose désormais d’un lien 
direct avec le cabinet du Maire 
pour toutes questions ou sugges-
tions que vous souhaiteriez faire. 
N’hésitez donc pas à la téléchar-
ger si vous ne l’avez pas encore 
fait.

 z Le portail de la Police Municipale 
wambrechies.portailcitoyen.eu

Dorénavant, une communication 
numérique sera faite après chaque 
conseil, reprenant les principales 
délibérations prises.

A cela s’ajoute bien entendu l’Agenda 
Culture, que vous pouvez vous pro-
curer en mairie ou dans les structures 
municipales, l’affichage municipal, 
les panneaux numériques et évidem-
ment Le Lien que vous tenez entre 
les mains.

Il n’a jamais été plus simple de s’in-
former sur votre ville. 
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Madame, Monsieur,

L’été 2022 est à présent derrière nous. 
Que le soleil a brillé ! Peut-être trop, 
diffusant une chaleur parfois extrême.

Certes cela a permis à tout un cha-
cun de profiter de la vie en plein air. 
Grâce à toutes les équipes du pôle 
Culture et Animation, petits et grands 
ont pu investir tous les espaces de vie 
wambrecitains afin de partager un riche 
programme fait de jeux, de culture et 
de divertissements variés.

Retenons sans être exhaustif Carrément 
rétro  et son lot de véhicules de col-
lection,  un été au kiosque avec des 
concerts hebdomadaires, des accueils 
de loisirs aux projets appréciés, le 
Summer teen’s break festival, les noces 
d’or de notre jumelage…

Néanmoins, nous ne pouvons occulter 
le renforcement de l’impérieuse prise 
de conscience du changement clima-
tique et d’une crise énergétique qui 
s’est installée et tend à se renforcer.

C’est pourquoi je vais poursuivre et 
intensifier le travail que j’ai entamé 

avec mon équipe dès notre arrivée 
il y a maintenant deux ans : rénover 
l’éclairage public et réduire de fait 
notre niveau de consommation élec-
trique, investir dans l’isolation de nos 
bâtiments afin de les rendre moins 
énergivores, penser des solutions vi-
sant à ne plus dépendre des énergies 
fossiles, équiper certaines de nos ins-
tallations en récupérateurs d’eau de 
pluie pour réduire nos dépenses en eau 
et surtout préserver cette ressource 
qui commence à se faire rare dans nos 
nappes phréatiques.

Cette crise est également une crise du 
pouvoir d’achat touchant un public de 
plus en plus large. Cela m’amène à 
vous rappeler que le CCAS est là pour 
vous épauler.

Parallèlement aux aides délivrées par 
les fournisseurs d’énergie, le Centre 
Communal d’Action Sociale peut égale-
ment vous aider par le biais de chèques 
alimentaires afin de compenser les 
augmentations du coût de la vie.

J’invite toute personne ou tout foyer qui 
rencontre des difficultés à se rappro-
cher du CCAS afin que nous puissions 

au mieux répondre à leurs besoins.

Cette situation renforce davantage 
ma volonté de conduire des actions 
porteuses de lien. Nous continuerons 
par exemple à venir à votre rencontre 
lors des balades de quartiers de vous 
à nous et vice versa, à vous propo-
ser régulièrement des rencontres 
Wambreci’lien … et de participer à 
vos côtés aux animations de fin d’année.

Vous souhaitant un bon automne et 
vous donnant rendez-vous pour le pro-
chain lien au début de l’hiver, je vous 
souhaite une bonne lecture,

ÉDITO

SÉBASTIEN BROGNIART
Maire de Wambrechies 
Conseiller métropolitain
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BUDGET PARTICIPATIF
CLAP DE FIN POUR LA 1ÈRE PHASE D’APPEL À PROJETS
Le premier budget participatif de la 
commune, lancé en mars dernier, a 
connu son épilogue vendredi 9 sep-
tembre à l’occasion de la cérémonie 
officielle d’annonce des lauréats.

Une cérémonie en toute simplicité, 
à l’occasion de laquelle Sébastien 
BROGNIART, Maire et Aurélie 
DROULERS, Conseillère déléguée à la 
Gouvernance et à la Citoyenneté, en 
charge de ce dossier, ont pu rappeler 
leur volonté forte de développer la 
participation citoyenne.

Conformément au règlement inté-
rieur, ce sont deux projets qui seront 
donc réalisés cette année. Les deux 
projets lauréats sont l’installation 
de bancs sur les chemins de halage, 
ainsi que l’installation de deux ruches 

cheminées pédagogiques. 

Deux projets portés par Caroline 
SUROY et Grégory DELCROIX, qui se 
sont exprimés sur leurs motivations 
et leur implication dans la commune 
et qui étaient ravis que leurs projets 
soient choisis par les Wambrecitaines 
et les Wambrecitains.

Au terme d’une procédure de par-
ticipation citoyenne, mise en place 
grâce à la plateforme citoyenne du 
site internet de la ville, le premier 
budget participatif de Wambrechies 
est une vraie réussite.

 � 22 projets déposés
 � 1335 votes (1026 votes électro-

niques et 309 bulletins papier)
 � 5 projets retenus par le Comité 

d’Analyse des Projets 

LE DÉTAIL DES RÉSULTATS : 

1er : les bancs, 369 voix

2ème : les ruches, 340 voix

3ème : les nichoirs et hôtels à in-
sectes, 321 voix

4ème : les fontaines, 271 voix

5ème : le totem, 34 voix

Les 17 projets qui n’ont pu être re-
tenus présentaient néanmoins tous 
un réel intérêt. Certains porteurs de 
ces projets étaient d’ailleurs présents 
à l’occasion de la cérémonie et ont pu 
largement échanger avec les élus.

Place à la phase de réalisation.

Les deux projets lauréats verront le 
jour avant la fin de l’année 

Comme l’a expliqué Aurélie 
DROULERS, à l’occasion de son 
discours d’annonce des lauréats, 
les porteurs des deux projets re-
tenus seront sollicités pour être 
totalement associés à leur mise en 
œuvre, et ce afin de respecter leur 
idée originale.

Des ateliers de travail ont d’ores 
et déjà été mis en place avec les 
services techniques de la ville afin 
d’élaborer :

 z Le schéma d’implantation et le 
nombre de bancs qui seront ins-
tallés sur les chemins de halage

 z Les lieux opportuns pour rece-
voir les deux ruches cheminées 
pédagogiques.
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PORTRAIT
DOMINIQUE ROUZÉ

Dominique a dé-
posé deux projets 
dans le cadre du 
Budget Participatif 
de la ville. S’ils n’ont 
pu être éligibles 

au vote, ils s’inscrivent eux aussi 
dans une démarche participative 
intéressante.

Comme elle l’explique, les initiatives 
de partage d’expériences, de mise en 
réseau, de participation citoyenne, 
cela lui parle. Elle travaille dans 
l’économie solidaire et circulaire 
depuis toujours et cherche à créer 
du lien entre les différents acteurs, 
sur le principe d’un modèle de coo-
pération et de fonctionnalité du co 
landing ou co working sur des lopins 
de terre entre coopérants ou services 
civiques..

Lorsqu’elle nous accueille sur son ter-

rain, chemin de la Marotte, un 
terrain  qu’elle met à dispo-
sition pour des expériences 
durables et d’échange juste-
ment, c’est pour l’arrivée de 
la Tiny house, cette cabane 
éco-responsable en bois, 
construite par les élèves 
d’une école et qui fait l’objet 
d’un chantier éphémère.

Le terrain qui accueille la Tiny, réunit 
ce jour-là certains, venus aider à 
installer, à mettre l’eau, l’électricité..., 
des personnes qui comme Dominique, 
apportent leur compétence dans un 
domaine. La Tiny sera louée quelques 
semaines à des personnes ayant peu 
de moyens. 

Passée par la pépinière des en-
treprises, Dominique a créé son 
association Cultivons malin, et les 
projets qu’elle met en place ou qu’elle 
soutient ont un impact social et envi-
ronnemental. Ils créent des synergies 
entre les différents acteurs et des 
agriculteurs, pour qui il s’agit no-

tamment de diversifier les revenus.

Dominique accueille également sur 
cet espace libre, les résidents de 
l’Arche, des centres sociaux, des per-
sonnes en reconversion, des services 
civiques autour de projets de perma-
culture ou de plantation...

En juillet dernier, elle a également 
monté un chantier participatif ruelle 
de l’Agrippin, pour la construction 
d’un poulailler en ciment végétal 
(un projet présenté au budget 
participatif).

BALADES DE 
QUARTIERS
PREMIERS BILANS

Le rendez-vous des Balades de 
Quartiers De vous à nous et vice-
versa  permet à tous les habitants 
d’échanger et de créer du lien avec 
les élus présents sur le terrain. Tous 
les sujets peuvent être abordés : les 
problèmes du quotidien (circulation, 
dégradation,...), l’entretien et la qua-

lité des équipements publics, mais 
aussi les points de satisfaction dans 
leur quartier.

Les premiers bilans sont publiés et 
consultables sur wambrechies.fr. 

De nombreuses solutions ont déjà pu 
être apportées, tant au niveau de la 
circulation par exemple que de l’entre-
tien de la végétation, soit directement 
par les services techniques de la ville, 
soit par des signalements auprès des 
services de la MEL, compétents en 
matière de voirie notamment. 

L’ensemble 
des bilans 
fait et fera 
l’objet d’un 
suivi sys-
tématique 
afin d’éviter 
la récur-
rence de 

certaines problématiques.

Les riverains déjà rencontrés appré-
cient ce lien de proximité qui se crée 
durant les balades.

Tous les quartiers de la ville sont 
concernés selon le calendrier sui-
vant  :

 z Samedi 12 Novembre, de 10h à 
12h, Quartiers de l’Agrippin, de 
la Gare et Pasteur

 z Samedi 3 Décembre, de 10h à 12h, 
Quartier Foch

 z Samedi 4 février 2023, de 10h 
à 12h, Domaine des châteaux et 
bords de Deûle

 z Samedi 4 mars 2023, de 10h à 
12h, Centre ville

Contact : 
06 98 14 60 49 

Contact@cultivonsmalin.com



LES INFOS DE LA RENTRÉE

Après les horaires aménagés, les 
cours en distanciel, les jeunes 
Wambrecitains ont enfin pu profiter 
d’une rentrée scolaire sans plus 
de contraintes. Les écoles ont donc 
repris des horaires habituels :

 z Maternelles Louis Leroy, Mme 
de Sévigné et Mme de Ségur : 
de 8h25 à 11h25 puis de 13h25 
à 16h25

 z Élémentaires Jules Ferry et Louis 
Pasteur : de 8h35 à 11h35 puis 
de 13h35 à 16h35

Le Portail Famille est toujours à dis-
position des parents pour toutes 
les démarches en lien avec leurs 
enfants.

Carole DEMESTER, Adjointe aux af-
faires scolaires et à la jeunesse, 
était auprès des parents pour le 

grand jour et a également 
pu accueillir la nouvelle 
directrice du groupe 
Pasteur-Ségur, Madame 
DEPRICK.

LES MERCREDIS 
RÉCRÉATIFS

À partir de la rentrée de Toussaint 
et en raison du déménagement des 
services municipaux au Château 
rouge (travaux-voir page 17), l’ac-
cueil des jeunes se fera de la manière 
suivante : 

 z Pour les CP, CE1 et CE2 : à l’école 
Jules Ferry

 z Pour les CM1 et CM2 : à l’école 
Pasteur

 z Rien ne change pour les élèves 
de maternelles :

 V Accueils de loisirs Sévigné : 
ouverts aux enfants scolarisés 
dans les écoles Leroy, Sévigné 
et Saint Vaast

 V Accueils de loisirs Ségur : 
ouverts aux élèves de Ségur, 
La Providence ainsi qu’aux 
extérieurs
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COMITÉ 
DES JEUNES
DIFFUSION EN DIRECT DU 
MATCH FRANCE-DANEMARK

Le comité des jeunes, dont la présenta-
tion officielle s’est faite lors du Conseil 
Municipal du 30 juin dernier, a fait sa 
rentrée.

En ouvrant leurs portes mercredi 
14 septembre, les jeunes ont pu pré-
senter aux éventuels postulants leurs 
envies et leurs projets à venir.

Fin septembre, le comité a organisé, 
avec l’appui de Frédérique et William, 
les animateurs référents, une soirée 

avec les ados et le animateurs ayant 
participé aux mini séjours de l’été. 
L’occasion d’une rétrospective fes-
tive autour de la diffusion des photos 
souvenirs

Save the date : 26 novembre salle 
Familiana. A l’occasion de la coupe du 
monde de foot 2022, le comité organise 

une soirée spéciale avec la diffusion 
en direct du match France Danemark.

Soirée ouverte tous les Wambrecitains 
sur inscription (le dress code sera com-
muniqué prochainement).

Contacts : 
03 28 14 42 85 
coordination.alsh@wambrechies.fr

Comité des jeunes présenté au Conseil municipal du 30 juin

CADEAU DU LOSC
Alors qu’ils devaient 
simplement créer 
de leurs propres 
mains un maillot 
aux couleurs du 
LOSC, deux jeunes 
Wambrecitains des 

accueils de loisirs du mois d’août 
se sont vus offrir par le club, deux 
véritables maillots dédicacés par 
l’ensemble des joueurs, marqués 
de leur prénom et de leur numéro 
porte bonheur... 

Un très beau cadeau que ces jeunes 
ne sont pas prêts d’oublier... et pour 
lequel ils remercient chaleureu-
sement leur animateur qui a pris 
l’initiative d’envoyer au club la 
photo des maillots que les jeunes 
Wambrecitains avaient créés 
eux-mêmes. 



RETOUR EN IMAGES...
Le club des Camanettes a poursuivi ses activités tout au long de l’été. Escapade à Boulogne en juillet, visite des jardins 
familiaux sous la houlette de Pierre SIX, agent retraité de la ville, petite crêperie et karaoké, après-midi jeux de mémoire 
avec les plus jeunes dans le cadre d’échanges intergénérationnels.

Un débordement d’énergie et de plaisir partagé qui fait beaucoup de bien.

APÉRO WAMBRECI’LIEN
PARTAGE ET RENCONTRES 

Après un premier Café Wambreci’lien 
prometteur, les rencontres intergénéra-
tionnelles ont essayé, le 23 septembre, 

la formule de 
l ’apéro.  Dans 
la salle Juliette 
du Château de 
Robersart, au-
tour  de  jeux 
flamands, plus 
de 70 personnes 
ont participé à cet 
apéro, ravies de 

jouer en famille ou de discuter avec 
les personnes présentes. Une vraie 
réussite pour ce 2ème rendez-vous 

wambreci’lien, particulièrement ap-
précié de nouveaux habitants en quête 
d’informations et de contacts. La for-
mule fait mouche. Alors ne manquez 
pas le prochain numéro dont la date 
vous sera communiquée très prochai-
nement !
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ANALYSE DES BESOINS SOCIAUX
Les Centres Communaux d’Action 
Sociale (CCAS) sont chargés, depuis 
1995, de réaliser l’Analyse des Besoins 
Sociaux (ABS), dont le but vise à mieux 
cerner les besoins de la population pour 
adapter l’offre existante et identifier 
des priorités pour les années à venir.

Le cabinet ITHEA, en charge de cette 
étude, a procédé à un diagnostic ali-
menté par une analyse statistique, des 
échanges avec des acteurs clés (ate-
liers avec agents, élus et partenaires).

Tous les Wambrecitains ont également 
été sollicités via un questionnaire, dis-
tribués dans le Lien de janvier 2022. 
710 se sont exprimés (soit 15,5% des 

ménages de la ville). 

Les résultats ont permis de mettre en 
évidence certaines tendances, comme 
le dynamisme de la commune, notam-
ment en termes d’activités associatives, 
l’arrivée de nouveaux publics avec de 
nouveaux besoins, une volonté forte de 
préserver le cadre de vie de la com-
mune, la nécessité d’accentuer l’action 
sociale en direction de certains publics 
(fracture numérique pour les plus âgés, 
personnes isolées, en précarité…)

L’intégralité de l’enquête est à retrouver 
sur le site de la ville ou disponible 
en format papier sur demande au  
03 28 38 84 00.

COLIS DES AÎNÉS 

Offert aux 
Wambrecitains de  

70 ans et plus  
 

SUR INSCRIPTION.

N’OUBLIEZ PAS 
DE REMPLIR LE 

BULLETIN JOINT À 
VOTRE GAZETTE
RENSEIGNEMENTS : 
SERVICE DES AÎNÉS 

03 28 38 84 29
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JUMELAGE WAMBRECHIES-KEMPEN : 
UN WEEK-END EN OR

Wambrechies et Kempen ont célébré les  
17 et 18 septembre derniers leurs 50 années 
de jumelage.

En parallèle des Journées Européennes 
du Patrimoine, Wambrechies a accueilli 
une délégation de Kempen, sa ville 
jumelée en Allemagne.

Christoph DELLMANS, son bourg-
mestre, était entouré de son équipe, 
ainsi que des représentants d’asso-
ciations, de jeunes majorettes et de 
nombreux boulistes.

Tout le monde était visiblement heu-
reux de se retrouver, de partager de 
bons moments et surtout de contribuer 
à renforcer cette belle fraternité entre 
nos communes.

Au programme : Petit déjeuner d’ac-
cueil, balade sur Laléa, visite des 
expositions au Château de Robersart, 
dans l’église, concert de jazz, repas 
convivial, le tout ponctué de discours 
chaleureux et amicaux.

Le point d’orgue de cette rencontre 
fut notamment la lecture par les deux 
maires, de la charte des 50 ans, un 
moment réellement émouvant et joyeux 
à la fois.

Signée conjointement par Christoph 
DELLMANS et Sébastien BROGNIART, 
mais aussi par Christelle GALAND, 
Adjointe en charge du jumelage et 

son homologue allemande, Susanne 
KRANZUSCH, elle symbolise cette 
amitié européenne de longue date  ; 
mais surtout, la véritable amitié 
naissante entre les deux délégations 
actuelles.

L’histoire du jumelage a connu des mo-
ments forts, des périodes plus calmes. 
Plusieurs maires se sont succédés, qui 
ont œuvré à sa pérennité.

La redynamisation du jumelage est l’un 
des axes importants du programme 
municipal et depuis deux ans, les 
échanges sont réguliers entre les deux 
communes.

Ils révèlent une volonté forte de main-
tenir à l’échelle locale, l’image de cet 
axe franco-allemand solide face aux 
aléas de l’histoire. 

A l’image du discours du maire de 
KEMPEN, lorsqu’il insiste sur la 
menace actuelle aux portes de l’Eu-
rope. A l’image encore du maire de 
WAMBRECHIES qui rappelle notre 
proximité culturelle à l’image de 
toutes les initiatives auxquelles nous 
assistons et qui témoignent de l’avenir 
prometteur du jumelage.

CHARTE  
KEMPEN - WAMBRECHIES
1972 - 2022
L’amitié franco-allemande,

Celle qui unit Kempen à Wambrechies,

S’affirme, depuis 50 ans, au travers de 
notre jumelage :

Par le développement constant de liens 
historiques entre nos deux communes,

Par la fraternité qui anime les habitants 
de Wambrechies et de Kempen.

Cette amitié se fonde sur des valeurs 
européennes communes :

Notre proximité culturelle, pierre angu-
laire de nos échanges,

Les valeurs basées sur la tolérance et 
le respect de tous. 

Notre amitié fidèle et durable qui 
s’exprime au travers de visites, 
de manifestations, d’échanges et dans 
d’autres domaines, unit Wambrechies et 
Kempen d’une manière Unique. 

L’avenir de notre jumelage sera celui 
qu’ensemble nous continuerons de 
créer, de renforcer et de transmettre 
à nos enfants.

Les liens que nous développons en-
semble créent les bases solides d’une 
paix durable.



GINETTE ET CHRISTA

50 ANS D’AMITIÉ

Ginette et Christa, 
c’est l’histoire d’une 

amitié qui commence avec les 
premiers échanges 
du jumelage entre 
WAMBRECHIES et 
KEMPEN en 1972.
Membre de l’harmo-
nie de WAMBRECHIES 
qui devait jouer à 
Saint Hubert, le frère 
de Ginette était invité 
à KEMPEN. C’est dans 
ce cadre que Ginette 
s’est rendue dans la 
ville jumelée pour la 
première fois.
Invitée par le beau-
frère de Christa et 
sa femme, elle fait la connaissance 
de celle qui deviendra son amie de 

50 ans.
Quand on les voit se promener côte 
à côte sur le port de WAMBRECHIES, 
on se dit que la langue n’est vrai-
ment pas un obstacle aux échanges. 

Chaque année depuis leur première 
rencontre, Ginette et Christa se sont 
reçues alternativement chez l’une ou 

chez l’autre, et ont trouvé les moyens 
de communiquer.
A 83 et 94 ans (c’est Ginette la plus 
âgée), elles partagent plus que des 
conversations. Un attachement qui 
s’est renforcé au fil des années, en-
tretenu aussi par des échanges de 

lettres (traduites sur internet, 
avec l’aide des enfants et petits 
enfants…)
On y arrive quand on le veut !
Cela faisait plus de quatre ans 
qu’elles ne s’étaient pas vues.
Alors quand Christa a écrit 
à Ginette qu’elle venait à 
WAMBRECHIES pour les 50 ans 
du jumelage, Ginette a contacté 
la Mairie… et elle est enchan-
tée d’avoir pu participer à ce 
formidable week-end !
N’est- ce pas là  un bien beau 
témoignage de la réussite du 

jumelage et de l’intérêt de le déve-
lopper ?

TÉMOIGNAGE
THIERRY DESCAMPS, PRÉ-
SIDENT DU PHOTO-CLUB, 
ÉTAIT À KEMPEN EN JUIL-
LET DERNIER...

L’histoire entre le Photo-club et 
la ville a débuté à l’occasion d’un 
voyage à Kempen en 2013. 
Alors, quand la ville m’a demandé si 
une délégation du club pouvait assu-
rer un reportage à Kempen, en vue 
d’une exposition, je n’ai pas hésité !
C’est toujours un réel plaisir de re-
trouver cette belle hospitalité, dans 
cette superbe ville de Kempen, très 
verte et en même temps, chargée 
d’histoire. Un pur moment de bonheur 
et une parenthèse dans un monde qui 
n’en finit pas de s’accélérer…
Je pense qu’il faudrait pouvoir officia-
liser de façon pérenne ces échanges 
entre nos deux communes à un mo-
ment de l’année. 
Impliquer davantage encore les as-

sociations permettrait de proposer 
à l’ensemble de la population encore 
plus d’animations. Les photographes 
allemands du Fotoforum de Kempen 
et ceux du Photo-club Wambrecitain 
ont déjà exposé ensemble par le 
passé.
La rencontre de ce week-end a 
permis de poser les bases d’une 
nouvelle coopération dans le cadre 
du festival NATUR’Expo prévu en 
juin 2024.

ÉCHANGES 
ASSOCIATIFS
LE PRÉSIDENT DE LA BOULE DE 
WAMBRECHIES FRÉDÉRIC FAGEL :

Quand Monsieur le Maire a demandé aux 
associations de participer au voyage à 
Kempen en juillet dernier, on a répondu 
présents !

Nous sommes partis à 10 de la pétanque ; 
aucun ne parle allemand, mais en arrivant 
là bas, on a été super bien accueilli. Un des 
Allemands, qui a un ami sur Wambrechies, 
parle très bien français. Pour le reste, on 
utilise une super application de traduction.

On a vraiment passé de très bons moments 
à Kempen (sauf quand le maire de Kempen  
a essayé de nous soudoyer pour qu’on le 
laisse gagner aux boules).

Alors cette fois, c’est nous qui avons sollicité 
les boulistes allemands pour venir. Ils ont 
accepté et on a ainsi pu leur rendre la pa-
reille ; on avait prévu des petits cadeaux…

Apparemment, ils organisent un concours 
officiel en juin prochain : nous y sommes 
les bienvenus. Alors l’aventure continue !
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DEUX VILLES-DEUX MAIRES
Pour qu’un jumelage fonctionne, il est important que les représentants des com-
munes s’apprécient et avancent dans la même direction.
Aussi, nous avons interrogé les deux maires, porteurs du projet d’échange, pour 
avoir leur ressenti. Nous avons aussi demandé à Christoph DELLMANS, bourg-
mestre de KEMPEN, de se prêter à une petite présentation de son parcours. 

Je suis maire de KEMPEN depuis le 
1er novembre 2020 et j’aime mon tra-
vail. J’aime aussi voyager, écouter de 
la musique et faire du sport (jogging 
et football). J’aime WAMBRECHIES et 
ses habitants.

Je travaille depuis environ 40 ans dans 
une commune en tant qu’employé admi-
nistratif. Je n’ai plus d’autre profession 
et n’appartiens à aucun parti.

La fonction de maire n’est pas la même 
qu’en France n’est-ce-pas ?

Pas tout à fait. Je suis maire à plein 
temps et je dirige une administration 
de 720 collaborateurs. En outre, il y 
a un conseil que je préside et dont je 
dois appliquer les décisions. Ici, en 
Allemagne, 80 % des décisions sont 
prises par le monde politique, et je peux 

décider moi-même à hauteur de 20 %.

Un petit mot du jumelage ?

C’est pour moi un grand honneur et 
une grande joie d’avoir pu signer cette 
charte du jumelage. Elle scelle l’amitié 
entre nos pays, entre nos villes et entre 
les habitants. Sébastien BROGNIART 
et moi sommes devenus amis, ce qui 
signifie beaucoup pour moi.

Sébastien BROGNIART nous confie 
quant à lui:

L’expérience du jumelage est axe im-
portant de notre projet. Nous allons 
mettre en place de nombreuses pas-
serelles pour que tous les habitants 
puissent participer aux échanges.

Les véritables liens d’amitié que nous 
tissons avec Christoph DELLMANS 
sont assurément un plus dans le dé-

veloppement du jumelage, car tout est 
constructif.

 Les fonctions de maire ne sont en 
effet pas les mêmes en France et en 
Allemagne. Le Bürgermeister alle-
mand est salarié de la ville. Le Maire 
en France est indemnisé et non sa-
larié. Je suis maire mais j’ai souhaité 
conserver mon emploi d’enseignant en 
Éducation Physique et Sportive que je 
pourrais retrouver au terme du mandat.

Contrairement au bürgenmeister al-
lemand, en France le Maire fixe les 
orientations politiques de la ville.

Nous partageons malgré tout le sens 
du service public. 

ENTRETIEN AVEC CHRISTELLE GALAND, ADJOINTE EN CHARGE DU JUMELAGE
Depuis deux ans, le jumelage a été 
redynamisé sous votre impulsion ...

Dans un précédent mandat, j’avais 
déjà cette délégation. Le jumelage 
me tient vraiment à cœur et oui, il 
est bien reparti !
Ce week-end, les échanges ont été 
multiples, entre associations spor-
tives, culturelles; avec l’Arche aussi, 
avec qui nous allons travailler pour 

que des personnes en situation de 
handicap puissent aller en Allemagne.

Vous avez d’autres projets de déve-
loppement du jumelage ?

Oui, chaque rencontre est l’occasion 
de nouveaux contacts. Nous avons 
pour projet d’organiser des échanges 
entre nos aînés et faire venir un bus 
de KEMPEN.
Je souhaite aussi remettre en place 
des camps internationaux. J’aimerais 
bien sûr associer le Comité des jeunes. 
Depuis deux ans, nous avons mis en 
place des interventions dans les 
écoles. Cette année, une initiation a été 
faite dans toutes les classes de CM1 et 
tous les CM2 de la commune partent 
à KEMPEN pour la Saint-Martin, en 
novembre. 

Et puis j’aspire à créer des échanges 
familiaux, avec le retour des corres-
pondants !

Ce week-end, c’était aussi les 
Journées Européennes du Patrimoine, 
dont le succès est chaque année au 
rendez-vous. 

Les élus de KEMPEN ont pu, en effet, 
apprécier les nombreuses attraits 
touristiques et culturels de la ville. 
La journée a été riche et les relations 
entre élus des deux villes, vraiment 
très bonnes.
Les services municipaux avaient vrai-
ment très bien organisé ces deux 
journées intenses et cela a été très 
apprécié.
Tout est réuni pour que le jumelage 
fonctionne !
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39ÈMES JOURNÉES EUROPÉENNES DU 
PATRIMOINE AU CŒUR DU JUMELAGE
UN WEEK-END RICHE DE CULTURE ET DE RENCONTRES

Retour sur ces deux jours de festivités. 

Il y a des choses qui ne changent 
pas. Beaucoup de monde devant la 
Pharmacie CAENEVET prise d’assaut 
chaque année, des visites guidées du 
Fort et du Château pleines à craquer 
ou encore un Musée de la Poupée et du 
Jouet Ancien pour le plaisir es petits 
et grands enfants.

Et il y a chaque année des nouveautés. 
Un concert de jazz qui attire une cen-
taine de personnes malgré le froid (les 

plaids étaient de sortie !), une expo-
sition photo plébiscitée, de drôles de 
personnages rôdant dans la cour du 
Château ou encore le Jardin poétique 
de Pépé et Mémé Gaîa qui ne désemplit 
pas. Chacun a pu y planter un poème 
et en cueillir un autre écrit plus tôt 
dans la journée. De quoi emplir l’air 
de poésie et d’allégresse. 

Allégresse que l’on retrouve à la sortie 
de l’église Saint Vaast. L’intérieur était 

exceptionnellement ouvert pour dé-
couvrir l’avancée des travaux. De quoi 
combler les plus impatients ! 

Et le jumelage dans tout ça ? Un bus 
entier de Kempenois(es) dans notre 
ville, des spectacles de danse (français 
et allemands) au Kiosque, un tournoi 
de pétanque, des photos de Kempen 
exposées au parc et de belles ren-
contres inter-associatives. 



SUMMER TEEN’S BREAK
WAMBRECHIES ON FIRE 

C’était LA soirée des vacances esti-
vales à ne pas manquer. Le samedi  
27 août dernier le célèbre Combi-scène 
de la tournée s’est arrêté sur l’Espace 
Robersart. A 20h, le DJ en vogue JLOW  
et le chanteur Wahil (The Voice) ont 
pris place pour trois heures de show.

Au programme : du gros son, des lu-
mières, des cadeaux et du dancefloor. 

Pour couronner le tout, le Château de 
Robersart s’est paré de ses plus belles 

couleurs, se mettant ainsi en harmonie 
avec les spots lumineux de la scène !

Quant aux food-trucks, c’est carton 
plein : ils n’ont pas désempli durant 
trois heures !

Ce concert étant gratuit, de nombreux 
Wambrecitains ont pu profiter de cette 
soirée particulière et exceptionnelle.

Il est bien entendu envisagé que la 
tournée revienne l’été prochain.

CARRÉMENT RÉTRO #2 : ON THE ROAD AGAIN...
Gros succès pour la deuxième édition de ce nouveau rendez-vous estival. Plus de 120 véhicules, tous plus originaux les uns que les autres . 
Retour en photos. 
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AGENDA

CULTURE

OCTOBRE – DÉCEMBRE ‘22

SAMEDI 8 OCTOBRE | 20H30
Valentine Crepel (Women voices)
Musiques actuelles | Salle des fêtes

8-9 & 15-16 OCT. | 10H-12H 14H-18H
Exposition Art et Couleur
Techniques Mixtes 
Salle Juliette de Robersart

SAM. 15 ET DIM. 16 OCTOBRE
Nuits des bibliothèques
Ateliers, rencontres, lectures 
Château de Robersart

SAMEDI 15 OCTOBRE | 16H
Offenbach à la carte 
par l’Adal de Maubeuge
Spectacle | Salle des fêtes

DIMANCHE 16 OCTOBRE | 16H
Kawataro (avec l’association Dynamo)
Festival Live entre les livres 
Auditorium | Château de Robersart 
(sur réservation)

MERCREDI 19 OCTOBRE | 20H
Je m’appelle Bashir Lazar
Théâtre | Salle des fêtes

SAMEDI 12 NOVEMBRE | 20H30
Tricia Evy chante Ella Fitzgerald
Jazz | Salle des fêtes

SAM. 19 | 14H-18H & DIM. 20 NOV.
10H-17H
Salon de Robers’Art
Exposition | Château de Robersart

VENDREDI 25 NOVEMBRE | 19H30
Ciné-Soupe (20 ans !)
Courts-métrages et soupe | Salle 
des fêtes

Un été au kiosque

Un été au kiosque



ÉCOLE MUNICIPALE DE 
MUSIQUE
Gaëtan QUILLE, déjà professeur de 
formation musicale et de saxophone à 
WAMBRECHIES, est le nouveau direc-
teur de l’école municipale de musique.

Il a pris ses fonctions à l’occasion de 
cette rentrée 2022. 
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UN PEU 
D’HISTOIRE
LOUIS NICOLLE 
RACONTÉ PAR  
ÉLISABETH DE  
MASFRAND

PAR THÉO 
HOOREMANN

Qui êtes-vous par 
rapport à Louis 
NICOLLE ?

Je suis la dernière 
de ses 25 petits-enfants nés de 1921 
à 1951. Ma mère Geneviève NICOLLE 
était elle-même la dernière de ses 
six filles.

Qui est Louis NICOLLE ? Quel a été 
son rôle à Wambrechies ?

Louis NICOLLE est né à Lille, en 1871. 
Vers 1890, il rejoint son grand-père et 
son père à la direction de la filature 
de lin de Lomme. Elle devient sous 
sa direction Les Établissements Louis 
NICOLLE. Il développe, modernise 
l’usine initiale, la remet en marche 
après la guerre 14-18 et, faisant appel 
à l’architecte André GRANET, il crée 

une deuxième usine à Wambrechies, 
en partie financée par les dommages 
de guerre. 

Pouvez-vous nous en dire plus sur 
l’usine NICOLLE ?

À cause du pillage et des réqui-
sitions allemandes pendant la 
Première Guerre mondiale, les fi-
latures BECQUART-CRESPEL et 
VANDENBOSCH sont dévastées. 
Louis NICOLLE décide alors de les 
racheter pour former La linière de 
Wambrechies. 
Son usine, il la veut moderne et inno-
vante. La tour centrale est un château 
d’eau pour les besoins de l’usine. Au 
total, la surface occupe 30 000 m2 ! À 
côté est construite la Cité St-Joseph, 
aujourd’hui disparue, pour le loge-
ment des ouvriers. Chaque jour, 
des bus amenaient des 
ouvrières et ouvriers 
venus du bassin minier.
Malgré les crises de 
l’entre-deux-guerres 
qui pèsent sur l’in-
dustrie textile, il sait 
faire prospérer son 
entreprise. En 1926, 
il double l’usine de 
Wambrechies. Sous 

l’occupation allemande de la deu-
xième guerre, les usines de Lomme 
et de Wambrechies qui étaient sicher-
gestellt (protégées par la Sécurité) 
ont continué de fonctionner. Après 
la mort de Louis NICOLLE, elles ont 
survécu jusqu’aux années 1960.

Louis NICOLLE est également célèbre 
pour son engagement politique… 

Il est conseiller municipal et maire 
de Lomme de 1904 à 1919, député du 
Nord de 1924 à 1936 puis député de 
la circonscription de Wambrechies à 
partir de 1928.  Il devient, durant les 
quelques mois qui précèdent le Front 
Populaire, sous le gouvernement d’Al-
bert SARRAUT, ministre de la Santé 
Publique et de l’Éducation Physique. 
Sa vie s’achève en 1942, au cours de 
la Seconde Guerre mondiale. 

SAVE THE DATE
La Ville et la Bibliothèque associative 
s’associent autour du thème de la 
Nature et du Développement Durable.

Rencontres de bédéastes et auteurs 
nordistes, lectures à la bibliothèques, 
braderie du livre et concert de clôture 
à l’auditorium (au château) vous at-
tendent durant ce beau week-end.

Le + de cette année : deux ateliers pour 
mettre la main à la pâte. Littéralement. 
Création de papier recyclé (samedi) et 
fabrication de carnet relié (dimanche) 
Programmation : wambrechies.fr 



PETIT-DÉJEUNER DES ENTREPRISES
A l’initiative de Gwendoline SPOTBEEN, conseillère déléguée au commerce et à l’artisanat mais aussi aux relations avec 
les entreprises, un petit déjeuner a été organisé le 15 Septembre dernier dans la salle des fêtes.

Ce rendez-vous, reporté à deux re-
prises en raison de la crise sanitaire, 
avait pour objectif de permettre aux 
entreprises de la commune, de rencon-
trer les responsables des Chambres 
Consulaires (Chambre de Commerce 
et de l’Industrie, Chambre des Métiers 
et de l’Artisanat), les services de la 

Métropole Européenne de Lille, de 
Pôle Emploi et de ALPES (Alliance 
pour l’Emploi et la Solidarité). 

Une expérience à renouveler

Dans un contexte économique tendu, 
le but de cette rencontre très convi-
viale était notamment de présenter et 

d’expliciter les différents dispositifs 
(aides, relance…) existants. 

Ce petit déjeuner a été très apprécié 
des entreprises, qui ont pu partager 
des expériences, créer du lien de nou-
veaux collègues wambrecitains et 
s’informer de manière efficace. 

Forte de cette première expérience 
réussie, Gwendoline SPOTBEEN 
compte développer davantage encore 
les échanges et la création de liens.

Pourquoi pas sous la forme d’ateliers 
thématiques et/ou avec d’autres par-
tenaires ?
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JEU-CONCOURS 
AU MARCHÉ !
Du 23 septembre au 14 octobre, cumulez 
vos achats sur le marché de plein vent et 
tentez de gagner votre panier garni d’une 
valeur de 80 € !

Comment participer ?

 z Retirez le bulletin de participation 
disponible auprès de vos commerçants

 z Recevez, par tranche de 5 euros d’achat, 
une vignette à coller sur le bulletin 

 z Cumulez 10 vignettes et déposez 
votre bulletin complet, dans l’urne à 
disposition sur votre marché

L’heureuse ou l’heureux gagnant(e) sera 
connu à l’issue d’un tirage au sort qui aura 
lieu à l’occasion du marché du vendredi 
21 octobre.

ON VOUS ATTEND 
NOMBREUX

LISTE DES 
COMMERÇANTS
A détacher et conserver

Insérée au milieu de votre ga-
zette, la liste des commerçants 
de WAMBRECHIES. 

Elle vous permettra de guider 
le quotidien de vos achats, de 
prévoir un repas au restaurant 
ou encore de dénicher le plus 
beau bouquet de fleurs. 

Dans les prochaines éditions, 
vous trouverez la liste des 
artisans puis des entreprises 
wambrecitaines...
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UN DÉFILÉ
FRATERNEL

Ils sont Wambrecitains ; ils sont 
trois frères de 25, 23 et 20 ans, et 
ils sont tous les 3 pompiers de Paris… 
Le 14 juillet dernier, ils ont défilé 
ensemble sur les Champs Elysées !

Le fait n’est pas passé inaperçu : 
Gilles BOULEAU, présentateur du 
journal télévisé de TF1, ne s’y est 
pas trompé, qui les a tous les trois 
interviewés en direct ce jour-là.

Nous avons, nous aussi, eu envie de 
prendre le temps de les rencontrer… 
chez eux, entourés de leur famille.

C’est une belle histoire de famille : 
le papa est lui aussi sapeur-pom-
pier professionnel et lorsqu’on les 
interroge, nul doute que leur voie 
était tracée.

Chacun a suivi un parcours personnel 

mais on sent bien que les liens qui 
unissent ces trois frères dans leur 
passion, a eu raison de toutes les 
autres envies.

Sapeurs pompiers, c’était donc une 
évidence pour Romain, Valentin et 
Quentin.

Et de toutes façons, comme le dit 
leur maman, quoi qu’ils fassent, 
nous sommes fiers d’eux mais quand 
même… et ce jour-là, elle souligne 
que c’est une chance de les avoir 
tous les trois.

Pompier de Paris, c’est 
un rêve ; mais ce n’est 
pas simple et les parents 
ne voient pas leurs fils si 
facilement.

Lorsqu’ils se sont lancés 
dans le challenge de défi-
ler tous les trois en même 
temps, ce n’était pas gagné 
non plus : il faut postuler, 

avoir un bon dossier et un compor-
tement irréprochable. Il faut savoir 
défiler, en portant l’uniforme de céré-
monie adéquat. La sélection est rude 
pour un événement national majeur !

De leur propre avis, cela n’arrivera 
plus de sitôt.

Alors Chapeau bas ! 

On compte aujourd’hui  8  500 
pompiers de Paris dont le sta-
tut de militaire se gagne assez 
difficilement.

Pour devenir Pompier de Paris, 
il faut : 

 z 4 mois de formation 
 z Pratique du sport intensive
 z Grande rigueur dans le travail, 

un mental fort et une volonté 
encore plus affirmée. 

 z Réussir les tests de l’armée

Les missions des pompiers de 
Paris :

 z Secours aux personnes
 z Accidents
 z Incendies

Contact : 
pompiersparis.fr

© BFPP

© BFPP

EXPLOITS 
D’UN... BADISTE 
CÉDRIC BODELOT

Il fait la fierté du Badminton Club de 
Wambrechies Marquette : Cédric 
BODELOT, 46 ans, adhérent fidèle au BWM 
depuis 2005, a réalisé un joli parcours 
aux Championnats d’Europe Vétérans à 
Lubjiana en Slovénie. Le Wambrecitain a 
représenté la France dans cette compéti-
tion où la délégation française a ramené 
dix médailles dont trois en or !

Cédric a commencé le badminton durant 
ses études supérieures, ce sport ne le 

quitte plus depuis. C’est un sport très 
facile d’approche et de pratique, nous 
a-t-il confié, mais la dépense énergétique 
et le rythme cardiaque montent très vite 
durant les échanges. Il a même rencontré 
son épouse, Isabelle, à Poitiers sur un 
terrain de badminton ! Des compétitions 
en double mixte, des beaux résultats... 

et le parfait amour.

Grâce à son parcours aux Championnats 
de France Vétérans à Aix-en-Provence 
(¼ de finaliste), Cédric a donc pu se qua-
lifier pour les Championnats d’Europe, 
première compétition internationale de 
sa carrière ! Il aurait pu être accompagné 
d’un 2ème Wambrecitain, Maxime PERON 
lui aussi qualifié mais qui n’a pas pu se 
libérer du 7 au 13 août dernier. 

Matches d’une grande intensité, ren-
contres inoubliables et ambiance de 
folie... Retrouvez son interview sur 
wambrechies.fr

Cédric, nous vous souhaitons beaucoup 
de réussites pour cette saison !



LE SERVICE DES ESPACES VERTS TRAVAILLE À VOTRE CADRE DE VIE
Pour des raisons esthétiques, éco-
logiques et de sécurité, un certain 
nombre d’espaces publics sont en 
cours de réaménagement paysager.

Des cuves de récupération d’eau se-
ront installées (notamment au stade) 
pour rendre l’arrosage municipal 
plus durable !

AMÉNAGEMENT ROUTE DE 
COMINES

Dans le but de faire ralentir les au-
tomobilistes sur cette route qui peut 
s’avérer particulièrement dange-
reuse, un aménagement de la voirie 
est actuellement en cours.

En plus de ces accotements, un ap-
port végétal permettra de planter 
du gazon fleuri pour accueillir les 
insectes, ainsi que des arbres frui-

tiers positionnés en espalier.

TOUT SE RECYCLE
Au niveau du square quartier Saint 
Mathieu, les services ont également 
fait preuve d’inventivité en recyclant 
des troncs arbres pour en faire des 
bancs originaux. 

Le lieu est désormais embelli et 
accueillant, comme le souhaitaient 
plusieurs riverains interrogés à cet 
effet.

AU CIMETIÈRE AUSSI
Conformément à la Loi LABBÉ, qui 
impose aux collectivités depuis le 
1er juillet dernier de ne plus utiliser 
de pesticide dans les cimetières, 
Wambrechies a mis en place un mode 

de gestion différenciée, comme dans 
de nombreux autres espaces publics 
végétalisés. 

Il n’est donc pas étonnant de voir la 
végétation prendre par endroit le 
pas… c’est plus écologique !

AMÉNAGEMENT SUR LE MÔLE
Vous aurez peut-être remarqué, au 
niveau du port, l’apparition d’une aire 
de pétanque. Une idée à garder ?

N’hésitez pas à l’essayer, si le temps 
le permet...
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DU CHANGEMENT À LA BIBLIOTHÈQUE
Telle une nouvelle page qui se tourne... la bibliothèque a bénéficié d’une rénovation et de nouveaux aménagements.

A l’occasion de l’inauguration, les 
acteurs financiers étaient présents  : 
la ville, qui a financé une partie de 
ces aménagements et qui met à 

disposition les locaux et les fluides. 
Elle était représentée par le Maire, 
Sébastien BROGNIART, Christelle 
GALAND, Adjointe à la Culture et Aurélie 
DROULERS, Conseillère Déléguée à la 
Gouvernance. 

Sébastien LEPRÊTRE et Elisabeth 
MASSE, Conseillers Départementaux 
représentaient le département, finan-
ceur au titre de l’AIL (Action d’Intérêt 
Local). 

Le Crédit Agricole comme mécène. Les 
membres de la bibliothèque étaient 

bien sûr présents, celle-ci ayant par-
ticipé sur ses fonds propres.

Une meilleure visibilité de l’offre grâce 
aux nouveaux rayonnages, et des bacs 
à albums pour les enfants : de quoi 
donner davantage encore, envie de 
lire et de fréquenter ce lieu de concen-
tration, d’éveil et d’épanouissement.

Un grand merci à tous les bénévoles 
de la bibliothèque. La ville leur est très 
reconnaissante du service qu’elle rend 
à ses habitants !





PÉDAGOGIE :  
VOS ENFANTS EN VOITURE
Depuis la rentrée de septembre, les 
agents de la Police Municipale se sont 
attachés à un travail de pédagogie et de 
sensibilisation vis à vis de la sécurité 
des enfants en voiture.

Pour que ceux-ci soient totalement en 
sécurité lors de trajets, même les plus 
courts, comme celui qui les amène à 
l’école, il est obligatoire de bien res-
pecter les consignes suivantes :

 z Avant 10 ans, les enfants doivent 
être assis à l’arrière et dans un siège 
homologué (tenant compte du poids 
et de la morphologie)

 z Après 10 ans, les enfants ont la pos-
sibilité d’être assis à l’avant mais 
attachés (sachant qu’il est toujours 
préférable qu’ils soient assis à 
l’arrière)

Toute infraction à cette réglementation 
est passible de 135 € d’amende.

Pensez également à activer la Sécurité 
Enfant.

L’OPÉRATION 
TRANQUILLITÉ 
ABSENCES 

UN VÉRITABLE SUCCÈS

Géré par la Police Municipale, ce sont 
près de 120 maisons qui ont bénéficié 
cet été de ce dispositif particulièrement 
efficace.

Cette surveillance de votre logement 
par les agents de police municipale 
est également possible tout au long 
de l’année, en cas d’absence prolongée 
(qu’elle soit d’ordre professionnelle ou 
médicale par exemple).

BUS DE L’ACCÈS 
AU DROIT
Chaque second vendredi du mois, 
place de la Distillerie, le Bus de 
l’Accès au Droit propose des per-
manences juridiques gratuites et 
sans rendez-vous, assurées par 
des avocats et étudiants en droit, 
tous bénévoles. 

L’objectif : 

Permettre un accompagnement 
de proximité et de qualité dans 
certaines de vos démarches. 

18    |    VIE CITOYENNE 

NOUVEAU PORTAIL CITOYEN DE LA POLICE MUNICIPALE

Pour de nouvelles démarches en ligne.

Avec cette plateforme, accessible H24 
7j/7, via wambrechies.fr ou l’appli-
cation Wambrechies, vous pourrez 
facilement entrer en contact avec les 
services de la police municipale. 

Depuis sa création, ce sont déjà 250 
demandes qui ont été formulées via 
ce nouveau service.

Cette plateforme vous permet :

 z De vous inscrire à l’Opération 
Tranquillité Absences (ancien-
nement dénommée Opération 
Tranquillité Vacances)

 z De déclarer un objet perdu

 z De signaler tout type de doléances 
(nuisance sonore, dégrada-
tion, vol, stationnement gênant, 
insalubrité...)

 z De pré-déclarer un chien catégorisé
 z De demander un rendez-vous

Les signalements via l’applica-
tion Wambrechies restent bien sûr 
un moyen supplémentaire à votre 
disposition.

Ils permettent le signalement de toutes 
situations non réglementaires accom-
pagnés ou pas de clichés illustratifs.

Contact : 
busdelaccesaudroit.fr 

busdelaccesaudroit@univ- 
catholille.fr

Contact : 
03 20 39 65 34 

police.municipale@wambrechies.fr

Légende



Le mois de septembre est souvent synonyme de gros frais pour 
les ménages et la crise actuelle sur fond de la guerre en Ukraine 
ne laisse présager rien de bon pour le pouvoir d’achat. Nous nous 
inquiétons, pour nos concitoyens, du peu d’avancement  de l’analyse 
des besoins sociaux, pas encore suivie d’actions. Malgré ce contexte, 
il n’y a toujours aucune signalétique pour mieux flécher le CCAS et 
encore trop peu de communication pour  identifier ses missions, 
problématiques évoquées dès le début du mandat et c’est regrettable. 
La Mairie est également confrontée à cette hausse des dépenses, 
par l’accroissement du coût des fluides cumulée à la réévaluation 
du point d’indice des fonctionnaires, nous espérons qu’elle en tire 
aussi les conséquences budgétaires et qu’elle s’adapte au mieux 
à ces imprévus. Toutefois, l’équipe municipale majoritaire accuse 
du retard dans la rénovation des bâtiments municipaux tels que 
les écoles pour baisser l’enveloppe des dépenses énergétiques et 
améliorer le confort des enfants et des enseignants, mais également 
les travaux de la mairie, tant attendus. A quand un vrai rétroplanning 
des actions prioritaires et des travaux pour le reste de ce mandat ? 
Tant de projets annoncés, sans visibilité sur leur aboutissement. 
L’heure des promesses est finie.

Ensemble pour Wambrechies

ENSEMBLE POUR WAMBRECHIES

L’été s’achève, marqué par les incendies en France et la sécheresse 
qui touche notre région. Nos agriculteurs sont particulièrement en 
souffrance. Face au dérèglement climatique, plus que jamais nous 
devons veiller à préserver la biodiversité. Abattre les arbres qui 
entourent le parking du Vent de Bise, ceux qui se situent sur le 
futur parking du Lidl, envisager de le faire, chemin du Verger, ne 
sont pas des bons signaux. Les finances des collectivités locales 
sont touchées de plein fouet par l’explosion des coûts de l’énergie, 
des matériaux, et par l’inflation. Dans ce contexte, la rigueur est de 
mise. Le projet de complexe sportif doit être en adéquation avec nos 
réels besoins et non démesuré, les travaux de réhabilitation de la 
mairie doivent être reportés sans délai face au risque de dérapage 
budgétaire qu’ils induisent. Privilégier la création d’un espace de 
solidarité entre les habitants, la dotation d’un fonds d’aide aux plus 
démunis pour les accompagner face à la crise économique, proposer 
à nos adolescents, poumons de la ville mais oubliés par la majorité 
municipale, des activités et des soutiens pour affronter un futur 
anxiogène sont pour nous des priorités avec la mise en place d’une 
vraie démocratie participative. 

Une nouvelle ère pour Wambrechies 

UNE NOUVELLE ÈRE POUR WAMBRECHIES

W@MBRECHIES, CE LIEN QUI NOUS UNIT

Après deux années de crise sanitaire, la 
rentrée de nos enfants s’est enfin déroulée 
de façon normale : Plus d’horaire aménagé, 
plus de masque, plus de distanciation…
Toutefois, nous n’oublions pas que le 
contexte actuel est particulièrement morose 
avec la guerre aux portes de l’Europe, la 
crise énergétique et l’inflation galopante. 
La conjoncture est difficile et nous me-
nons des actions pour en limiter les effets 
notamment sur le plan des dépenses éner-
gétiques, sur le plan de la protection des 
personnes, sur un plan environnemental. 
Depuis deux ans et malgré un temps long 
de contraintes sanitaires, nous agissons 
pour rattraper les retards dont nous avons 
hérité et ce dans de nombreux domaines :

 z L’entretien du patrimoine bâti (mérule 
dans l’église et la fondation Ledoux, iso-
lation des écoles, passoire thermique de 
la mairie, éclairage public) ; nous avons 
engagé d’inévitables travaux, dans le 
cadre d’un plan pluriannuel d’investis-
sement ;

 z La mise aux normes de l’accessibilité 
des bâtiments publics qui devait être 
achevée en 2015 ;
 z La rénovation d’un éclairage public ob-
solète et très énergivore ;
 z Le déploiement d’un réseau efficace de 
caméras de vidéo protection. D’un point 
de vue sécurité, nous avons aussi ren-
forcé les équipes de police municipale et 
mis en place le dispositif de participation 
citoyenne (citoyens référents) … 

Nous œuvrons en parallèle pour la quali-
té de notre cadre de vie :

 z Requalification du terrain du Colombier 
en espace naturel et de loisirs avec la 
plantation de 4 200 arbres et la création 
d’une zone humide en impliquant les 
Wambrecitains (écoliers, familles…) ;
 z Gestion différenciée des espaces verts 
publics pour favoriser la biodiversité ;
 z Requalification des ronds-points aux 
entrées de la commune ;
 z En lien avec la MEL, Proposition d’un Plan 
Local d’Urbanisme cohérent et centré 
sur la nature en ville ;

 z Nous avons fait voter pour la première 
fois à Wambrechies une prime à l’achat 
d’un vélo …

Les résultats de l’enquête d’analyse de 
besoins sociaux (ABS) ont confirmé que 
notre politique d’action sociale répondait 
aux attentes découlant de l’accroissement 
de notre ville et vont nous permettre de 
mieux orienter encore nos actions futures 
en direction des personnes les plus fragiles 
ou isolées.
Notre volonté de créer toujours plus de 
liens, ô combien indispensables en ces 
temps-ci, se renforce sans cesse. Petit 
déjeuner avec les entreprises wambreci-
taines, installation du Comité des Jeunes, 
apéro et café Wambreci’lien, animations 
culturelles régulières, réunions de nos 
aînés autour des Camanettes, balades de 
quartier mensuelles… Autant d’actions 
nouvelles qui visent à maintenir l’esprit 
familial et convivial qui contribue au bien-
vivre wambrecitain !
Nous vous souhaitons un bel automne,
L’équipe W@mbrechies, ce lien qui nous 
unit. 
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